

Mein Praktikum an der Universität des Saarlandes, Fakultät für Experimentalphysik, AG Prof. Hartmann

Sebastian Daub

In den Herbstferien 2005 begann ich, zusammen mit meiner Mitschülerin Sarah Bannweg, ein einwöchiges Praktikum an der Fakultät für Experimentalphysik.

Nach einer kurzen Einführung durch unseren Betreuer Stefan Griesing gingen wir sofort ans Werk: Wir wurden durch das Gebäude der Physik geführt, wobei Stefan und seine Kollegen uns ihre Arbeitsgeräte vorstellten und auch ausführlich erklärten. Wir durften natürlich auch bei zahlreichen Versuchen selbst Hand anlegen, beispielsweise bei einem Praktikumsversuch für Nebenfächler.

Zudem besuchten wir eine Vorlesung der Experimentalphysik I, nach welcher wir Gelegenheit hatten mit Prof. Wichert und seinem Assistenten Herrn Keller zu sprechen. Neben dieser Vorlesung besuchten wir noch eine Vorlesung zur Nanotechnologie von Prof. Hartmann und die Mathematikvorlesung Analysis I. Dadurch konnten wir uns ein gutes Bild davon machen, was uns im Studium und evtl. auch danach, an der Universität erwartet.

Neben praktischem und theoretischem Wissen, gaben uns Stefan, seine Kollegen und Prof. Hartmann zahlreiche Tips und Informationen für unser bald anstehendes Studium.

Insgesamt fand ich diese Woche sehr gelungen, und ich lernte dabei sehr viel dazu. Ich würde jedem empfehlen, der ein Studium im naturwissenschaftlichem Bereich, insbesondere natürlich Physik, anstrebt, diese Erfahrung zu machen.